


 
 
Sous couvert d'un jeu de mots sur l'œuvre de Boris Vian, c'est aussi un nom de voie qui affirme le 
rejet que j'éprouve vis à vis de certains habitués de Presles! 
Sur place tout semblait changer assez rapidement…et durant l'hiver 1997/1998, l'association 
VTNO (Vercors Territoires du Nord Ouest) fondée par Patrick CORDIER allait renaître de ses 
cendres, afin de subventionner l'équipement de la falaise. 
J'ai même écrit une lettre au député-maire Yves PILLET, pour qu'il soutienne la demande de 
subventions à la communauté de communes. 
Les membres de cette association étant très divers, pas tous équipeurs, certains professionnels, 
d'autres plus écolos que grimpeurs …. Quelques uns avec des idées qui me semblaient farfelues!. 
Les tiraillements me semblaient donc inévitables, j'ai donc décidé de ne pas dépendre de VTNO à 
100 % pour mes besoins en matériel. 
L'association HOT ROC, dont j'étais Président, tirait du topo du Bugey des subsides qui 
permettraient largement de subvenir aux demandes des équipeurs … ainsi je pouvais affirmer ma 
façon d'équiper en prenant s'il était nécessaire mes distances avec VTNO.  
Depuis toutes mes voies, ainsi que celles de Robert GAILLOT, sont financées à 50% par le club 
HOT ROC … je préfère être indépendant de VTNO pour me sentir libre de mes choix, et pouvoir 
en cas de divergence envoyer promener tout le monde … 
LA MEMOIRE DES ABSENTS m'a apporté beaucoup de félicitations, mais aussi, suite à un article 
dans Vertical sur le thème de "FARA le retour" … une dose de critiques malsaines! 
Les nombreux ennemis que mon caractère, (assez difficile c'est vrai), et mes prises de positions sans 
concessions m'ont donnés dans la région, se sont répandus en critiques et insultes dans le cahier ou 
sur les forums … 
Mais bon on ne prête qu'aux riches, et les cordées qui défilaient chaque WE dans ma nouvelle voie 
me faisaient oublier ces petites mesquineries toujours anonymes!!! 
Lors de la première AG de VTNO j'ai mentionné mon projet de voie nouvelle dans le secteur de 
SATORI … bizarre 1 semaine plus tard Bruno BEATRIX posait des cordes dans la ligne la plus 
évidente … comme quoi il n'y a pas que les frères REMY qui font des coups comme ça!  
J'ai donc regardé les possibilités un peu à gauche en faisant le 16 mai 1998, LA NATURE FAIT 
BIEN LES CHOSES, et cette ligne étant évidente, au moins dans le haut, je posais mes cordes le 17 
mai. 
J'ai découvert quelques spits de 8mm très anciens … je sus plus tard que Rémy BILLON et Alain 
MAKAROFF avaient fait une reconnaissance bien des années auparavant, mais sans perceuse les 
grandes dalles les rebutèrent. 
Elles allaient moi aussi m'occuper longuement car sur 50 mètres je n'arrivais pas à faire la jonction 
entre deux zones "exploitables" … une flopée de goujons de 8mm plus tard je suis arrivé à 
combiner la ligne la moins impossible … mais il restait néanmoins 5 mètres absolument lisses!  
Cinq Galets de rivière et un pot de sika allaient fabriquer une longueur en 7a+ de toute beauté …. 
qui, je le savais bien était l'assurance de me mettre à dos les écolos du coin! 
J'ai refusé de poser 5 point d'A0, comme le conseillent les opposant aux prises taillées ou collées … 
parce que je sais très bien qu'une telle cotation rebute pratiquement tous les grimpeurs et que le 
travail d'équipement de cette voie aurait été du temps et de l'argent gaspillé. La polémique était 
donc inévitable … et Dominique DUHAUT l'ayatollah du topo de Presles allait me sanctionner !!! 
Une seule étoile pour cette voie qui j'en reste persuadé est une des plus belle de Presles dans le 
niveau 6c/7a soutenu. 
Au niveau du timing, cette voie m'a occupé les 22 et 23 mai 1998, le 13 et le 14 juin (jour où j'ai 
enfin déniché le passage dans la dalle), 1er et 2 août et les 8 et 9 août. Répétition le 29 août et repas 
pour fêter ça à l'auberge tenue à l'époque par Ginette et Jean Marie, aubergistes tristes comme des 
bonnets de nuit mais qui cuisinaient pas trop mal! 


